



33^{eme} Dimanche du TO Le 19 novembre 2023 - Cycle A -



NOS TALENTS



AMBIANCE

Me voici, Seigneur, avec les talents que tu m'as donnés. Que je te sois fidèle, à partir d'eux et surtout que je les mette en œuvre, que je les multiplie en les rendant nouveaux chaque jour.

Je m'ouvre à ta Parole qui vient à moi chaque jour. Ouvre mon esprit et mon cœur à la vie, aux personnes que je rencontre et qui partagent mon chemin, ceux que Tu places devant moi.

La vie est ou peut être un révélateur de talents, le bon endroit pour les partager, dans la façon dont nous nous positionnons, dans la façon dont nous nous occupons, dans la façon dont nous nous approchons, dans chaque choix que nous faisons. C'est un lieu, un moment opportun qui suscite des réponses concrètes, des paroles authentiques et justes ; des paroles qui sont vie et source de vie. Notre vie, gratifiée par le talent reçu, est transformée et veut être la Bonne Nouvelle à partir de laquelle elle est appelée et envoyée. Fidèle dans les petites choses, fidèle à toi Seigneur, fidèle à la vie. En partageant tout.

CHANT. JÉSED- ALMA DE CRISTO

<https://www.youtube.com/watch?v=b387QUspyfc>

EVANGILE – Matthieu, 25, 14-30

« En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples cette parabole : « Un homme qui partait en voyage appela ses serviteurs et leur confia ses biens. À l'un il remit une somme de cinq talents à un autre deux talents, au troisième un seul talent, à chacun selon ses capacités. Puis il partit. Aussitôt, celui qui avait reçu les cinq talents s'en alla pour les faire valoir et en gagna cinq autres. De même, celui qui avait reçu deux talents en gagna deux autres. Mais celui qui n'en avait reçu qu'un alla creuser la terre et cacha l'argent de son maître. Longtemps après, le maître de ces serviteurs revint et il leur demanda des comptes. Celui qui avait reçu cinq talents s'approcha, présenta cinq autres talents et dit : "Seigneur, tu m'as confié cinq talents ; voilà, j'en ai gagné cinq autres." Son maître lui déclara : "Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton seigneur." Celui qui avait reçu deux talents s'approcha aussi et dit : "Seigneur, tu m'as confié deux talents ; voilà, j'en ai gagné deux autres." Son maître lui déclara : "Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton seigneur." Celui qui avait reçu un seul talent s'approcha aussi et dit : "Seigneur, je savais que tu es un homme dur : tu moissonnes là où tu n'as pas semé, tu ramasses là où tu n'as pas répandu le grain. J'ai eu peur, et je suis allé cacher ton talent dans la terre. Le voici. Tu as ce qui t'appartient." Son maître lui répliqua : "Serviteur mauvais et paresseux, tu savais que je moissonne là où je n'ai pas semé, que je ramasse le grain là où je ne l'ai pas répandu. Alors, il fallait placer mon argent à la banque ; et, à mon retour, je l'aurais retrouvé avec les intérêts. Enlevez-lui donc son talent et donnez-le à celui qui en a dix. À celui qui a, on donnera encore, et il sera dans l'abondance ; mais celui qui n'a rien se verra enlever même ce qu'il a. Quant à ce serviteur bon à rien jetez-le dans les ténèbres extérieures ; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents !" »

Approfondissons les textes (*Marie-Noëlle THABUT*)

Dans notre première lecture de ce dimanche, le livre des Proverbes fait l'éloge de la « femme qui craint le SEIGNEUR », et affirme qu'elle seule est « digne de louange ». En définitive, au long des siècles, notre conception du bonheur peut changer, mais une seule chose compte : ne jamais oublier que le seul but de Dieu est de voir tous ses enfants heureux. La leçon, c'est qu'une telle femme donne à son entourage la seule chose dont Dieu rêve pour l'humanité, à savoir, le bonheur : « Heureuse es-tu : avec tout ce travail humble, apparemment inutile, tu crées du bonheur ». Le psaume 127 (128) est l'un des plus courts du psautier. Mais son contenu n'en est pas moins important. Car, après tout, il parle de la seule chose qui compte : le

bonheur. On ne dira jamais assez que Dieu nous a créés pour nous rendre heureux ; cette évidence parcourt toute la Bible. En effet, au long de l'histoire d'Israël, ce désir de Dieu de voir ses enfants heureux inspire toutes ses paroles et ses initiatives : par exemple il n'y a pas de commandement qui ne soit dicté par ce seul souci. Et on sait bien que c'est pour cela que plusieurs psaumes sont écrits selon des procédés alphabétiques, manière d'affirmer haut et fort que, de A à Z, Dieu fait tout pour notre bonheur. En parlant dans sa première lettre aux Thessaloniens, Paul, ne parle pas du « retour » du Seigneur, il parle de sa « venue ». Car il est invisible, oui, mais il n'est pas absent. Cette « venue » qui va nous renvoyer à nos responsabilités. En effet, mystérieusement, nous collaborons à la venue du Jour de Dieu ; cela peut paraître audacieux ! Mais c'est pourtant ce que nous disent Paul et Pierre. C'est d'ailleurs cela qui fait la grandeur de nos vies : elles sont la matière première du Royaume. Dieu ne le réalise pas sans nous. Pure coïncidence, peut-être, mais c'est justement après cette deuxième lecture que nous allons entendre la parabole des Talents qui nous parlera de la confiance que Dieu nous fait pour bâtir son Royaume. Dans l'Évangile, l'attitude des deux premiers ouvriers : le même schéma se répète deux fois ; le maître confie, le serviteur en rendant ses comptes dit « tu m'as confié cinq talents, voilà ce que j'ai fait » ; le maître félicite et dit « je t'en confierai encore » : on pourrait appeler cela « la spirale de la confiance ». Le troisième serviteur adopte l'attitude inverse : le maître confie, mais le serviteur ne voit pas que c'est de la confiance ; il ne l'interprète pas comme cela puisqu'il a peur de ce maître qu'il considère comme exigeant. Finalement, il reste, encore, une phrase très difficile dans ce texte : « Celui qui a recevra encore, et il sera dans l'abondance. Mais celui qui n'a rien se fera enlever même ce qu'il a ». Revenons aux deux premiers serviteurs puisque ce sont eux qui nous sont donnés en exemple : ils ont cru à la confiance qui leur était faite, et qui était énorme, puisque cinq talents, ou deux (ou même seulement un talent), ce sont des sommes absolument considérables et ils ont osé prendre des initiatives qui étaient risquées. Au moment où Jésus s'apprête à affronter la mort et à confier l'Église à ses disciples, la leçon est claire : même si son retour se fait attendre, les disciples de tous les temps auront à gérer le trésor de la Parole de Dieu : il faudra savoir prendre des initiatives pour qu'elle porte des fruits. Comme il le dit dans l'évangile de Jean : « Je vous ai choisis et institués pour que vous alliez, que vous produisiez du fruit et que votre fruit demeure. » (Jn 15, 16). **Et nous n'avons pas à avoir peur car « de crainte, il n'y en a pas dans l'amour. »** (1 Jn 4, 18).

Des pistes pour la prière

- Que découvres-tu dans l'Évangile, que te dit-il ?
- Comment expérimentes-tu dans ta vie la spirale de confiance dont il nous parle ?
- Qu'est-ce qu'il t'invite à faire dans ta vie quotidienne, dans ta communauté, dans ta paroisse, dans ta famille ?

MUSIQUE AMBIANCE. An Unseen World – PAUL CARDALL



<https://www.youtube.com/watch?v=gjv06CzxxNg>

NOS TALENTS

Dans la danse du temps
et de l'espace,
où les rêves se rencontrent,
le talent se révèle.
Ce sont de petites lumières
en nous,
qui attendent d'être
allumées et partagées
dans le monde.
Nous avons tous
des dons uniques,
compétences et capacités
qui nous distinguent
des autres,
qui nous rendent uniques.
Certaines personnes ont
un talent inné
pour la musique,
d'autres pour l'art,
la communication,
le leadership,
la créativité ou la technique.
Nous recevons
un talent particulier
pour la vie, pour la rendre
plus sympathique,

agréable, gentille,
digne, plus humaine,
être tendresse,
accueil et libération.
Reconnaître et valoriser
nos talents
nous permet de les
développer, en apprenant
et en grandissant toujours ;
les remercier en paroles
et en gestes.
Les partager,
c'est être une source
d'inspiration
et de contribution au monde,
en communiquant
ce que nous sommes.
Les reconnaître,
c'est être reconnaissant,
en cherchant toujours à
les cultiver et les utiliser
pour faire la différence
dans notre vie
et ceux qui nous entourent.

CHANT.

EL MIEDO Y LOS TALENTOS - SALOMÉ ARRICIBITA

<https://www.youtube.com/watch?v=hEmIGnPEcBM>

NACER DE NUEVO - Parábola del Reino", Ixcís (Official Video)

<https://www.youtube.com/watch?v=Aw57wD-3Wig>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(España) www.chcsa.org

